

Le club Euskal rando repart en montagne

Fondé en 2016, le club Euskal rando, domicilié à Bayonne, rassemble des passionnés de tout le Pays basque



Le club bayonnais de randonnée Euskal rando parcourt les montagnes de la région. EUSKAL RANDO

Euskal rando a lancé sa cinquième année d'activité. Ce club de randonnée de loisirs en moyenne montagne organise des sorties le lundi et le jeudi. Au menu de ce mois d'octobre : une randonnée de 15 km au col d'Ehunzaroy pour les uns et un départ de Saint-Esteben, pour 10 km à l'assaut d'Eltzaruze, pour les autres. « On fait de la randonnée pédestre dans la montagne basque en sens large. On va de l'océan jusqu'au pic d'Orhy, et de l'Adour jusqu'au fond de la vallée du Baztan », explique Bernard Dulau, secrétaire de l'association.

Fondée en 2016, par des adhérents de la section randonnée d'une autre association dans laquelle ils se sentaient à part, la structure domiciliée à Bayonne rassemble des passionnés de tout le Pays

basque. « Le centre de gravité est Bayonne, car c'est notre point de départ. Mais nos randonneurs viennent de tout le BAB, de Boucau, Saint-Pée-sur-Nivelle, Bidart, ou du sud des Landes. »

Sécurité, respect et partage

Une dizaine de guides forme les rangs d'Euskal rando. « Tous nos encadrants sont des accompagnateurs diplômés de la Fédération française de randonnée, à laquelle nous sommes affiliés. » Les randonneurs, eux, sont licenciés. Un élément important pour cette association dont les mots d'ordre sont sécurité, respect et partage. « On souhaite randonner dans le respect, à commencer celui pour les paysans, car on est chez eux. Aussi, on veut amener les randonneurs à se faire plaisir, mais les rame-

ner dans le même état de santé. Donc chez nous, on ne verra pas de gens monter en espadrille, par exemple. »

Quatre niveaux

Victime de son succès, la structure, limitée à 185 adhérents, affiche complet. Son esprit s'inspire d'un célèbre proverbe, selon lequel « Tout seul on va plus vite, ensemble on va plus loin. » Quatre groupes, représentant quatre niveaux, peuvent varier en fonction des évolutions et désirs des randonneurs. « Le but, c'est non seulement de pratiquer une activité physique en visitant nos belles montagnes, mais c'est aussi de partager les efforts, le paysage et les pique-niques », résume Bernard Dulau.

Gabriel Colin